

593782

p. 12

(sep. 1.) De Morterosito, Colonia, 25 agosto 2001

SABELLA

El autor de "Norte Grande" murió un 26 de agosto de 1989. Hoy le rendimos un homenaje

Por Germana Fernández

No es fácil trazar el rumbo de su "hermano de la costa" en un litoral tan espacioso como es el nortino. Más difícil lo hace si este "hermano" siguió tantos rumbos en su ir y venir por el acervo universal.

A primera vista, él fue un "HOMBRE DEL CUATRO RUMBOS". Fundamentales que intentamos retratar a los muchos que cada uno verá en estos andanzas permanentes.

PRIMER RUMBO: PERIODISTA

Arribó el norte en todas las dimensiones, en lo grande y en lo mínimo y su infinidad de artículos y crónicas dan muestra de su incansable tarea de difundir y pregonar la historia de sus hombres, la realidad social del medio y el paisaje del desierto. "... Por el desierto se extienden las huellas, unos inconclusos de una atmósfera singular:



Esta es la última foto de Andrés Sabella a tres días de morir.

líneas que van hacia una parte remota y ocultada, líneas para una caligrafía obsesante..."

Paseó su rumbo de periodista por cada pueblo y localidad de nacido norte con todo rogar de conocimiento y de conciencia por equipaje repartido en diarios y revistas. Expertizaje de su calidad de periodista era parte de la ferrea voluntad de trabajador inquebrantable.

Su clara conciencia, de manifiesto especialmente para sus artículos en la revista "Hoy", no era un peregrinar caprichoso, sino un impulso vital irreprimible, de búsqueda de verdades. Se salió de bienvenida a los escritores de América del Sur que participaron del Encuentro de Literatura Hispanoamericana del año 1969, expresó: "Y, ahora, ambariles de la unidad verdadera de los hombres americanos, recurrimos a nuestros hermanos para que nos ayuden a comprender la palabra encadada de nuestras novelas. Por la palabra del hombre, madura el pensamiento del hombre. Y en la tierra, el hombre, la palabra de América la que necesitamos entender para que esta tierra, este hombre y esta palabra nos pertenezcan de verdad y en dignidad y no continuemos con las repúblicas dolorosas de América, que lamentó Martí"

SEGUNDO RUMBO: PROFESOR

Su devoción por el saber y la cultura, se confundió con la generosidad que caracterizó su paso por el Liceo y más tarde por la universidad. Sus clases en el Liceo de Nilas tenían una grata similitud con las conversaciones una vez que se le sumaba la hora oficial

agorilas que participaron en múltiples escuelas de temporadas o cursillos dictados por Andrés Sabella, el profesor de permanente, jomada completa.

TERCER RUMBO: ABOGADO

Alguna vez expresó respecto de este rumbo fallido: "Eso fue una novelalessa invención de mi padre, que si me disculpe, no hace caja. Felizmente estuve alerta y aquí está el "Influjoismo curri abogado".

De su brillante y fructífero paso por el Colegio San Luis, se esperaba una culminación exitosa de sus estudios, convertidos con tan auspiciosos augurios.

Podemos imaginar el desaliento del padre, pero el resultado de aquella empresa fue el trazo del primer rumbo: la publicación de "Rumbo Indefinido". El futuro abogado incluía los elementos poéticos con la desesperanza, la mujer amada, la soledad y la tristeza mostrando que está más cerca de la sensibilidad que de la legalidad. Y en que con esos recursos atorados, el "rumbo definitivo" está trazado.

CUARTO RUMBO: POETA

El poeta Sabella se identifica con el norte desde siempre. Sin embargo, en su poesía la que resuena sistemáticamente, este tema

como la motivación preferencial de su obra, ya sea como periodista, narrador o clarista. Sabella va a fin en el trabajo político-propósito íntimo. Así define la fundación de Anfloganta: "Unvoces el mar elevaba su razón de soledad. En la costa libábanas, las arenas, con su lengua de tiempo. Se escuchaba el judeo del sol fatigado por los días. Dálemente: la tierra le creaba un rato en medio de sus llagas. Todavía la piedra crecía desde el tiempo. La arena de las playas adoraría al ciclo. Relajó las aguas. Juan López-El Chango- mojó su coraza en estas olas que el viento deseaba. Desolados los temblores corrían por su frente.

La poesía rendirá ser mi nexo más constan-



Hombre de cuatro rumbos [artículo] Germana Fernández.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fernández, Germana

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hombre de cuatro rumbos [artículo] Germana Fernández.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)